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Сотрудничество

Уважаемые коллеги, 
дорогие студенты, друзья!

ГАЗЕТА  КАЗАНСКОГО  ГОСУДАРСТВЕННОГО  МЕДИЦИНСКОГО  УНИВЕРСИТЕТА

Новогоднее поздравление 
педагогам и наставникам 
Казанского ГМУ
ПОЗДРАВЛЯЕМ. Газета «Казанский медик» и Про-
фком обучающихся Казанского ГМУ представляют 
проект, посвященный Году педагога и наставника. 
Обучающиеся Казанского ГМУ рассказывают о сво-
их преподавателях, благодарят их за знания и но-
вые навыки и поздравляют с наступающим Новым 
годом! Пусть в Новом году сбудутся все желания и 
исполнятся самые заветные мечты!      /  4,5

НОСТАЛЬГИЯ ПРОФЕССОРА, 
АКУШЕРА-ГИНЕКОЛОГА 
ЛЬВА КОЗЛОВА
ИСТОРИЯ. Ну вот наконец-то начался по-настоящему зим-
ний сезон! Открылись катки, лыжные базы, и мы можем на-
слаждаться зимними пейзажами любимой Казани. По такому 
случаю СО «Лига выпускников КГМУ» решила взять интер-
вью у заядлого лыжника университета, профессора кафедры 
акушерства и гинекологии имени профессора В. С. Груздева 
Льва Александровича Козлова. Ведь 5 декабря 1948 года со-
стоялся первый старт лыжного сезона для студента 1 курса 
Льва Козлова!     /  6

 d На заседании Минобрнау-
ки РФ 1 декабря комиссия при-
няла решение о включении 
Казанского ГМУ в программу 
«Приоритет-2030». Помимо Ка-
занского медуниверситета 
участниками программы стали 
Кубанский, Уральский госме-
дуниверситеты. Базовую часть 
гранта в размере 100 млн ру-
блей медвузы начнут получать 
уже с 1 января 2024 года. 

13 ноября ректор Казанского 
ГМУ Алексей Созинов на засе-
дании комиссии Минобрнауки 
России представил отчет о реа-
лизации программы развития 
университета в 2023 году. 

Комментируя промежуточ-

ные итоги работы, Алексей 
Станиславович Созинов под-
черкнул, что институты транс-
формации, сформированные 
благодаря программе «Прио-
ритет-2030», начали давать эф-
фекты, в том числе продукто-
вые.

 Коротко об итогах:
1. В 2023 году запущен новый 

стратегический проект «Среда 
обитания: цифровые техноло-
гии в сфере обеспечения сани-
тарно-эпидемиологического 
благополучия», относящийся к 
сфере экономики данных и на-
правленный на агрегацию раз-
нородных данных, собранных 
территориальными органами 
Роспотребнадзора и региональ-

ными органами управления 
здравоохранения. В целях реа-
лизации проекта формируется 
консорциум с распределением 
функциональных блоков сре-
ди участников – держателей 
данных, разработчиков, ана-
литиков.  За первый год реали-
зации проекта создано два VR-
тренажера. 

2. В рамках стратегического 
проекта «Анти-старение: гиб-
кая система управления нау-
кой и инновациями» создана 
студенческая «Стартап лабора-
тория», реализуются 23 проек-
та по направлению гериатрии 
и геронтологии, получены 6 
патентов и 23 свидетельства 
на базу данных и программы 

ЭВМ. Заключены один договор 
отчуждения исключительного 
права и шесть лицензионных 
договоров на использование баз 
данных на общую сумму 12 млн 
руб. По итогам внутреннего кон-
курса 19 научных групп получи-
ли гранты на исследования; 10 
молодых ученых стали облада-
телями стипендии 500 000 руб.

3. В целях эффективно-
го проектирования студенто-
центричной интегрированной 
программы по специальности 

«Лечебное дело» создан между-
народный консорциум, в состав 
которого вошли два российских 
вуза (Казанский ГМУ и Северо-
Западный государственный ме-
дицинский университет) и два 
университета Казахстана (Ме-
дицинский университет Кара-
ганды и Медицинский универ-
ситет Семей). В октябре 2023 
года к консорциуму присоеди-
нилась ассоциация «Российское 
общество специалистов меди-
цинского образования». 

Поздравление

Завершается 2023 год – год наших новых побед, открытий и достижений. 
Университет стал полноправным участником проекта «Приоритет-2030» и 

получил грант на реализацию своей Программы развития.
Наши студенты не раз становились лучшими на олимпиадах и конкурсах, а 

сотрудники занимали лидирующие позиции в научной и образовательной сфе-
рах, представляя вуз на Всероссийских и Международных форумах.

Казанский медицинский университет продолжает развиваться, улучшать 
свою материально-техническую базу, активно вести научно-образовательную, 
инновационную и творческую деятельность.

2024 год станет годом 210-летия нашей аlma-mater и в этот год необходимо 
идти вперед, стремиться к новым горизонтам, опираясь на лучшие традиции 
университета. Залогом наших будущих успехов станет слаженная и эффек-
тивная работа научно-преподавательского состава, студентов и сотрудников 
университета, доверие друг к другу, амбициозность в постановке целей и уве-
ренность в их достижении.

Накануне нового 2024 года от всего сердца желаю вам здоровья, счастья, 
энергии для реализации всего задуманного, хорошего настроения и удачи во 
всех начинаниях! Пусть он принесет всем нам много счастливых и ярких мо-
ментов, будет успешным и благополучным!

С наступающим Новым годом! С праздником, друзья!
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Хроника

 d Студенты шестого курса 
Казанского государствен-
ного медицинского уни-
верситета на практиче-
ской подготовке по месту 
будущей работы.

Проекту по практическому 
обучению на базе медицин-
ских организаций Набереж-
ных Челнов и Альметьевска 
уже пять лет. Для Казанского 
ГМУ он является флагманским 
и реализуется при поддержке 
Министерства здравоохра-
нения Республики Татарстан 
в соответствии с Програм-
мой развития вуза до 2030 г. 
в рамках программы «Прио-
ритет-2030». Цель проекта – 
обеспечение малых городов и 
районных центров медицин-
скими специалистами, через 
приближение практического 
обучения студентов к местам 
будущей работы и повыше-
ние качества их подготовки 
за счет совмещения практиче-
ского обучения и выполнения 
реальных функциональных 
обязанностей в отделениях во 
время клинических ротаций. 
За все время работы проекта 
предпочитают в будущем свя-
зать свою карьеру с медорга-
низациями, где проходили 
практику, более 50% студен-
тов и ординаторов Казанско-
го ГМУ.

С сентября этого года сту-
денты шестого курса лечеб-
ного факультета Казанского 
ГМУ проходят практическую 
подготовку в медицинских 
организациях городов Набе-
режные Челны и Альметьевск. 
В конце декабря завершается 
цикл по онкологии. 

Образовательные семина-
ры, входящие в программу 
цикла, проходили на базе На-
бережночелнинского филиала 
РКОД. Участники проектной 
группы вместе с практику-
ющими онкологами вовле-
кались во врачебные конси-
лиумы, обсуждали сложные 
клинические случаи, осу-
ществляли диагностический 
поиск. По итогам этой работы 
часть студентов подтвердила 
свой интерес к специальности 
онколога и желание в будущем 

посвятить свою клиническую 
деятельность именно ей. 

На финише цикла студен-
ты искренне благодарят своих 
наставников: «Хотим выразить 
благодарность всем врачам 
филиала РКОД в Набережных 
Челнах и лично главному вра-
чу клиники Алмазу Дамиро-
вичу Хазиеву за полученные 
знания и бесценный опыт, 
– говорят они. – Мы получи-
ли так много информации о 
структуре больницы онкологи-
ческого профиля и были рады 

стать частью столь творческой 
команды врачей! И, конечно, 
огромное спасибо универси-
тету за такую возможность. В 
текущем семестре мы смогли 
попробовать себя в роли раз-
ных специалистов и выбрать 
свой дальнейший путь в ме-
дицине».

Практическая подготовка 
студентов в условиях настоя-
щего рабочего места проходит 
при постоянном взаимодей-
ствии с преподавателями ка-
федр медуниверситета и при 

наставничестве ведущих спе-
циалистов медицинских орга-
низаций двух городов. В этом 
учебном году в Набережных 
Челнах студенты занимались 
на базе городской больницы № 
2, больницы скорой медицин-
ской помощи, Республиканско-
го клинического онкологиче-
ского диспансера Минздрава 
РТ им. профессора М.З. Сига-
ла, Набережночелнинского 
противотуберкулезного ди-
спансера и стоматологической 
поликлиники № 2. В Альме-
тьевске помощь в овладении 
профессией студентам ока-
зывали руководители и врачи 
Альметьевской ЦРБ, Альме-
тьевской межрегиональной 
многопрофильной больницы, 
Альметьевского противотубер-
кулезного диспансера и стома-
тологической поликлиники. 
Кроме того, в подготовке сту-
дентов были задействованы 
филиалы Республиканского 
бюро судебно-медицинской 
экспертизы МЗ РТ в Альметь-
евске и Набережных Челнах.

Все студенты по желанию 
трудоустраиваются на долж-
ности среднего медицинско-
го персонала; данные о них 
вносятся в Федеральный ре-
гистр медицинских работни-
ков. Кроме того, участники 
проекта получают преимуще-
ственное право на заключение 
договора о целевом обучении 
в ординатуре. Партнеры Ка-
занского ГМУ в городах реа-
лизации проекта помогают 
студентам получить места в 
общежитии, допуск в спор-
тивные залы, библиотеки и 
симуляционно-тренинговые 
центры.

В медорганизациях Челнов и Альметьевска 
проходят практику студенты Казанского 
медуниверситета

 d На встрече также присутствовали 
первый проректор университета Лай-
сан Мухарямова, проректоры Диана Аб-
дулганиева и Ильнур Ямалнеев, про-
ректор по молодежной политике Ар-
тур Заляев. Участниками мероприятия 
стали начальник отдела кадров Юрий 
Кнни, председатель профсоюзной орга-
низации Руслан Колясов и начальник 
учебно-методического управления Ка-
занского медуниверситета Андрей Бо-
дров.

Открывая встречу, Алексей Созинов 
подчеркнул важность взаимодействия с 
молодыми представителями профессор-
ско-преподавательского состава, ведь 
они являют собой будущее Казанского 
ГМУ. Он озвучил информацию об акту-
альных задачах, стоящих на повестке, о 
векторах развития вуза и призвал наи-
более активную часть университетско-
го коллектива проявлять инициативу, 
вносить конструктивные предложения 

по развитию университета и деятельно 
участвовать в их реализации.

Проректоры вуза рассказали о на-
правлениях своей работы – науке, циф-
ровых технологиях, молодежной поли-
тике и профессиональном развитии. 
Также молодых преподавателей озна-
комили с деятельностью профсоюзной 
организации медуниверситета.

Сами «виновники торжества» тоже 
были активны: молодые преподавате-
ли задавали вопросы и вносили пред-
ложения по целому ряду направлений 
работы вуза.

Отметим, встреча с ректором завер-
шила цикл повышения квалификации 
«Профессиональная адаптация препо-
давателей: нормативные, институцио-
нальные и педагогические основания 
образовательной деятельности в Казан-
ском государственном медицинском 
университете». 36-часовое обучение 
молодые преподаватели проходили с 25 
октября по 27 ноября.

Ректор Казанского ГМУ Алексей Созинов провел 
встречу  с молодыми преподавателями вуза
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 d 2 декабря в Москве в рамках 2-го 
Национального конгресса с междуна-
родным участием «НАЦИОНАЛЬНОЕ 
ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 2023» состоялось 
награждение победителей Всерос-
сийского конкурса «Лучший молодой 
преподаватель в сфере подготовки ка-
дров здравоохранения – 2022». Сре-
ди них – доцент кафедры стоматоло-
гии детского возраста Казанского ГМУ 
Алена Абдрашитова, ставшая лучшей 
в номинации «Компетенции реализа-
ции учебного процесса». Награду по-
бедительнице вручил министр здра-
воохранения Михаил Мурашко. Участ-
ники конкурса преодолели два этапа 
– представили академическое эссе и 
подготовили видеопрезентацию ин-
дивидуального проекта. 

– Своей победой я, прежде всего, 
подтвердила высокий уровень пре-
подавания стоматологии в Казанском 
ГМУ, и для меня это очень важно, – де-
лится эмоциями Алена Абдрашитова. 
– Победа всегда вдохновляет и застав-
ляет двигаться вперед, к еще более 
высоким целям и решению сложных 
задач.

Более 3 тыс. медицинских работни-
ков из 72 регионов подали заявки на 
участие в конкурсе.

Министр здравоохранения Миха-
ил Мурашко подчеркнул важность 
медицинского образования и настав-
ничества: 

– Все те, кто сегодня стали номи-
нантами, заняли первое место, — это 
люди, имеющие высокие професси-

ональные навыки и мастерство. Они 
обладают навыками наставника — че-
ловека, который в том числе передаëт 
свои знания молодым специалистам, 
который умеет сам быстро развивать-
ся и адаптироваться к сегодняшним 
ситуациям. Эти качества необходимы 
нашей системе здравоохранения.             

Совместно с заместителем прези-
дента Российской академии образо-
вания Геннадием Онищенко Михаил 
Мурашко вручил награды в конкур-
се «Лучший молодой преподаватель 
в сфере подготовки кадров здравоох-
ранения».

– Наш совместный проект с Меди-
цинской лигой России, с Геннадием 

Онищенко – это поддержка молодых 
преподавателей в возрасте до 39 лет. 
Важно, чтобы те, кто обучает меди-
цинских специалистов, были отмече-
ны и поддержаны, – сказал Михаил 
Мурашко.

Заслуженный врач Российской Фе-
дерации, президент Медицинской 
лиги России Геннадий Онищенко от-
метил, что обучающие медицине вы-
полняют важнейшую миссию.

– Люди, которые готовят студентов, 
учащихся средних учебных заведений, 
выполняют великую миссию. Они объ-
единили в себе два искусства – лечить 
и учить людей, – сообщил Геннадий 
Онищенко. 

Конкурс проводится общероссий-
ской общественной организацией 
«Медицинская Лига России» и Пер-
вым Московским государственным 
медуниверситетом им. И.М. Сечено-
ва Минздрава РФ. Его цель – раскры-
тие творческих и профессиональных 
возможностей молодых преподава-
телей профессиональной школы для 
эффективной работы в современной 
образовательной среде. Также конкурс 
способствует апробации и развитию 
прогрессивных образовательных под-
ходов и практик в рамках современной 
модели образования, внедрению но-
вых методик в технологии препода-
вания, формированию общественно-
го мнения о развитии современного 
медицинского и фармацевтического 
образования и изменению методик и 
технологий преподавания в условиях 
развития цифровой экономики.

4 декабря в Казани 
открыли памятную доску 
кардиологу Ильдусу 
Анваровичу Латфуллину

 d Ильдус Латфул-
лин – ведущий 
отечественный 
кардиолог, доктор 
медицинских 
наук, профессор, 
заслуженный дея-
тель науки Респу-
блики Татарстан, 
был проректором 
и заведующим ка-
федрой внутрен-
них болезней № 2 
КГМИ (КГМУ).

Доска установ-
лена на стене вто-
рого корпуса РКОД им. проф. М.З.Сигала 
(где размещалась городская больница 
№ 15).

В торжественной церемонии при-
нимали участие первый заместитель 
министра здравоохранения РТ Альмир 
Абашев; главный внештатный кардиолог 
Минздрава РТ, доцент кафедры внутрен-
них болезней Казанского ГМУ, замести-
тель главного врача ГКБ № 7 г. Казани, 
к.м.н. Зульфия Ким; ректор Казанского 
государственного медицинского уни-
верситета Алексей Созинов; коллеги, 
родные, близкие.

 d С 1 января 
2024 года Мин-
здрав РФ запу-
скает пилот-
ную версию 
Единой госу-
дарственной 
информацион-
ной системы учëта научных исследова-
ний в медицине.

Заместитель министра здравоохра-
нения РФ Татьяна Семёнова в рамках III 
Конгресса молодых учёных рассказала 
о новой системе, которая теперь дора-
ботана и планируется к запуску с нача-
ла 2024 года.

Речь о Единой государственной ин-
формационной системе учëта науч-
но-исследовательских, опытно-кон-
структорских и технологических работ 
гражданского назначения (ЕГИСУ НИ-
ОКТР). 

– Это возможность собрать вместе 
разработчиков, индустриальных парт-
нёров, функционального заказчика, 
Минздрав России и медицинские ор-
ганизации, – подчеркнула Татьяна Се-
мёнова.

Главное преимущество системы – за-
казчики смогут увидеть, над чем работа-
ют научные коллективы, производите-
ли – узнать, что появляется на рынке, а 
разработчики – сориентироваться, что 
происходит сегодня на рынке и в науч-
ном сообществе.  

 Кроме того, Татьяна Семёнова отме-
тила, что все разработки должны быть 
направлены на практическое приме-
нение.

Активное участие в работе Конгрес-
са молодых учёных принимают члены 
Совета молодых учёных медицинских 
и фармацевтических организаций выс-
шего образования и науки Минздрава 
России.

Ключевая задача – привлечь талан-
тливую молодежь к научно-исследова-
тельской деятельности.  

Лучший молодой преподаватель 
России работает в Казанском ГМУ 

 d В стратегической сессии приняли 
участие первый заместитель минист-
ра по делам молодежи РТ Софья Мус-
тафина, руководитель татарстанско-
го регионального отделения Всерос-
сийского общества глухих Венера Га-
улстон, директор благотворительного 
фонда «Альпари» Наталья Гилазева, 
проректор по молодежной политике 
Казанского ГМУ Артур Заляев, пред-
ставители Комитета по делам детей и 
молодежи исполкома Казани, а также 
обучающиеся университета и участ-
ники I Республиканского форума слы-
шащей и неслышащей молодежи «На 
одном языке».

Немного тезисов и итогов  
стратегический сессии

Обсудили результаты форума «На 
одном языке» и представили инициа-
тивы, созданные в его рамках. 

Подвели итоги адаптационных ме-
роприятий по интеграции слабослы-
шащей и неслышащей молодежи в ак-
тивную общественную жизнь.

Интеграция молодых людей с ОВЗ в 
среду их сверстников без нарушений 
помогает создать более открытое и то-
лерантное окружение, способствую-
щее лучшему пониманию и уважению 
друг друга.

Важно помнить, что инклюзия не 

ограничивается только физическими 
или умственными ограничениями — 
это также относится к студентам с раз-
личными культурными, языковыми и 
религиозными особенностями. Разви-
тие инклюзии в вузах помогает создать 
мультикультурную и многоязычную 
среду, где разнообразие становится 
ценностью, а не препятствием.

Развитие инклюзии в высших учеб-
ных заведениях играет ключевую роль 
в создании равных возможностей для 
всех студентов. 

Проект «На одном языке» реали-
зуется при поддержке Росмолодёжь. 
Гранты.

В стенах Казанского ГМУ 
прошла стратегическая сессия  
по развитию инклюзии

Привлечь талантливую 
молодежь к научно-
исследовательской 
деятельности
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Новогоднее поздравление педагогам и наставникам Казанского ГМУ

Процесс обучения – это вовсе не пас-
сивная диффузия знаний от преподава-
теля к студенту, это активный процесс, 
требующий колоссальных затрат энер-
гии от всех его участников. Пожалуй, 
обучать другого гораздо тяжелее, чем 
обучаться самому. Наши дорогие препо-
даватели, мы искренне благодарим Вас 
за всё, что Вы делаете ради нас! Вы яв-
ляетесь для нас наставниками не только 
в профессии, но и в жизни. 

Ваш труд будет увековечен в успехах 
и достижениях учеников, и Ваши го-

лоса будут звучать сквозь время и про-
странство для следующих поколений. 
Ведь именно качественное образование 
становится фундаментом, на котором 
потомки строят успешное будущее для 
отечественной медицины, сохраняя му-
дрость своего народа и преумножая на-
учное наследие нашей великой страны. 

Нельзя не отметить, что учебно-
вспомогательный и административно-
управленческий персонал также вносит 
огромный вклад в эффективную орга-
низацию образовательного процесса и 
обеспечение его высокого уровня. Ваша 
помощь бесценна как для преподавате-
лей, так и для студентов.

Год педагога и наставника подходит 
к концу, и впереди нас ждет Год семьи. 
И хотя рабочий коллектив зачастую ста-
новится одной большой семьей, пусть 
Новый год станет прекрасным поводом 
дарить больше любви своим родным 
и близким. С наступающим праздни-
ком, наши дорогие наставники, будьте 
счастливы! 

Елизавета Карпович, 5 курс, институт 
фармации Казанского ГМУ

2023 год прошел под знаком Года педагога и наставника. Обучающиеся Казанского ГМУ благодарят своих преподавателей за знания и новые навыки!

Этот учебный год особенно запом-
нился нашей группе циклом по судеб-
ной медицине с Лилией Гафаровной 
Александровой. 

Этот предмет при первом знакомст-
ве вызвал в нас непростые эмоции. Он 
потребовал от нас внимательности к 
смерти – явлении, о котором в повсед-
невной жизни человек старается не ду-
мать, бегло прогоняет о ней все мысли, 
как страшный сон. Наука судебной меди-
цины оказалась предельно подробной, в 
ней недопустимы расхождения и воль-
ная трактовка! Вместе с нашим препода-
вателем на практических занятиях мы 

со всей скрупулезностью учились клас-
сифицировать посмертные состояния, 
ряд разнообразных ситуаций на месте 
происшествия и посещали вскрытие. В 
ходе занятий было представлено много 
иллюстраций – на кафедре кабинеты 
оборудованы стендами с муляжами, на 
стенах развешано множество плакатов 
с таблицами по теме, мы смотрели ви-
деофильмы. 

С Лилией Гафаровной занятия прош-
ли очень познавательно! Мы уверены, 
что приобретённые знания не пройдут 
для нас бесследно.  

Хороший преподаватель – это чело-
век, благодаря которому нам становит-
ся интересно учиться. Простые сведе-
ния могут приобретать иную окраску 
в контексте историй из практики! Это 
уникальный опыт, о котором хочется 
слышать все больше и больше. Нерав-
нодушное отношение к профессии мы 
чувствуем зеркальными нейронами – 
нам в ответ хочется больше стараться! 
С хорошим преподавателем наша учеба 
становится уроками жизни, воспита-
нием сострадания, внимания и любоз-
нательности. 

От всей души поздравляем препода-
вательский состав Казанского ГМУ с на-
ступающим 2024 годом!

Сергей Кичатов и группа 1602, 
лечебный факультет

Я думаю, что изначально любовь к 
предмету начинается с преподавателя. 
Для меня таким преподавателем, на-
ставником, благодаря которому у меня 
возникла сильная увлеченность ми-
кробиологией, стала Ралина Маратов-
на Хусаинова. 

Я прошла непростой путь от непо-
нимания этого предмета до сильного 
интереса и любви, оценки «отлично» в 
зачётке и призового места на научной 
конференции в секции по микробио-
логии. И в этом, несомненно, огромная 
заслуга Ралины Маратовны, которая от 

начала и до конца вела у нас микробио-
логию. Всегда очень тщательно готови-
лась к каждому занятию, стараясь заин-
тересовать, рассказывала о необычных 
фактах и подмечала мелочи, которых не 
было в учебнике, мотивировала, когда 
что-то не получалось, помогала понять 
и усвоить новый материал, преподнося 
его увлекательно и интересно. 

Помимо ее педагогических качеств 
хочется отметить еще и личные. Она 
прекрасный, добрый, очень понимаю-
щий человек. 

В нашем университете работают за-
мечательные преподаватели, самоот-
верженный труд, доброту и чуткость, 
мудрость и знания, профессионализм и 
самоотдачу каждого из которых хочется 
отметить!

В преддверии наступающего Нового 
года хочется пожелать Вам, дорогие пре-
подаватели, крепкого здоровья, благо-
получия, тепла и внутренней гармонии. 
Спасибо за те знания, которые Вы вкла-
дываете в нас и за то, что делаете нашу 
студенческую жизнь яркой, насыщенной 
и интересной!

Мирлана СУрГанова, 5 курс, медико-
профилактический факультет

Когда-то, будучи маленькой девочкой, 
пришла на стоматологический факуль-
тет Казанского ГМУ. В первый учебный 
день мне сообщили о том, что ставят ста-
ростой целого потока (150 человек). Была 
в растерянности, потому что никогда не 
была старостой. Но Ринат Ахмедуллович 
поддержал, сказал, что все получится, не 
нужно сдаваться сразу, нужно попробо-
вать. Он пояснил, что старосты – тоже 
люди, и они имеют право на отдых, лич-
ную жизнь, интересы. Поверив в силы и 

возможности, начала потихоньку учить-
ся общественной работе, раскрывать по-
тенциал, быть активисткой. Поняла, что 
слова Рината Ахмедулловича были вер-
ными. Благодарна ему за то, что он нау-
чил преодолевать трудности, стараться 
оставаться сильным, расти, не бояться, 
преодолевать страхи, превозмогать воз-
можности, вырабатывать стойкий харак-
тер. В будущей жизни перечисленные 
качества обязательно пригодятся. Ри-
нат Ахмедуллович является не только 
деканом стоматологического факульте-
та, но и примером, наставником, вторым 
папой. Мы, студенты, стараемся брать с 
него пример, учиться новому. Большое 
спасибо Ринату Ахмедулловичу и всем 
преподавателям за колоссальную работу, 
помощь, поддержку, наставления, сове-
ты, рекомендации, помощь и поддержку.

От имени всех студентов стоматоло-
гического факультета поздравляем всех 
преподавателей с наступающим Новым 
годом! Желаем крепкого здоровья, се-
мейного и личного счастья, успехов, уда-
чи, благополучия во всем и исполнения 
всех желаний. Спасибо Вам за старания, 
труд, понимание, помощь и поддержку. 
Вы играете колоссальную роль в полу-
чении студентами заветной профессии. 
Ещё раз с наступающим Новым годом!

Зиля СафиУллина, 3 курс, 
стоматологический факультет



Однажды на кафедре микробиологии 
обучался иностранный студент из Егип-
та, который поведал нам свою историю:

 «Я тот студент, который думал, что не 
сдаст микробиологию. Потому что в пер-
вом семестре я учился, но ничего не сда-
вал. И во втором семестре, когда моим 
учителем стал доктор Павел, он вселил в 
меня надежду и веру в себя. Я до сих пор 
помню его слова, когда я спросил его: 
«Сколько модулей я не сдал?»

И он сказал мне, что их у меня было 
очень много.

Я сказал ему: «Иншаллах, я обещаю 
вам, что буду работать, чтобы сдать каж-
дый из них».

На что он искренне улыбнулся мне и 
сказал: «Иншаллах».

После этого я учился и сдавал все эти 
модули один за одним и ему это нрави-
лось. Доктор Павел помогал мне, поддер-
живал меня и если я что-то не понимал, то 
он всегда объяснял мне это дважды. После 
этого случая я стал первым студентом из 
своей группы, кто сдал все модули перед 
выпускным экзаменом. И из худшего сту-
дента превратился в лучшего.

Спасибо, доктор Павел! Я никогда не 
забуду то, что вы со мной сделали и вашу 
веру в меня!». 

Уважаемые преподаватели, студенты и 
аспиранты! От имени факультета и ассоци-
ации иностранных студентов мы бы хоте-
ли поздравить вас с наступающим Новым 
годом! Для нас нет педагога, чей тяжелый 
труд не был бы недостаточно оценен, тем 
не менее в 2023 году мы решили поделить-
ся историей о Павле Евгеньевиче Гуляе-
ве – ассистенте кафедры микробиологии 
имени академика В.М.Аристовского и за-
мечательном преподавателе. 

Ельдана ШЕризатова  
и факультет иностранных студентов
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2023 год прошел под знаком Года педагога и наставника. Обучающиеся Казанского ГМУ благодарят своих преподавателей за знания и новые навыки!

От лица всего медико-биологического 
факультета мы хотим выразить огромную 
благодарность Павлу Дмитриевичу Дунае-
ву, кандидату медицинских наук, доценту 
кафедры общей патологии и куратору сту-
денческого научного кружка по «Патоло-
гической физиологии». 

С самого первого года нашего обучения 
на кафедре и по сей день Вы оказываете на 
нас большое влияние. Вы являетесь для нас 
не просто преподавателем, а наставником, 
готовым помочь и поддержать в любую 
минуту. Под Вашим чутким руководст-
вом мы растем в профессиональной сфе-
ре, раскрываем свой потенциал в области 
научных исследований. Именно благодаря 
Вам мы поняли, что наука – это не просто 
работа, а истинное призвание. Мы искрен-
не верим, что наша с Вами совместная ра-
бота будет способствовать популяризации 
науки и продвижению нашего факультета 
к новым высотам в новом 2024 году! 

В преддверии Нового года мы хотим от 
всей души пожелать всему профессорско-
преподавательскому составу Казанского 
государственного медицинского универ-
ситета больше позитивных эмоций, новых 
научных достижений и успехов в педаго-
гической деятельности.

алина Галяутдинова, 4 курс, медико-
биологический факультет

В самом начале обучения, придя в кол-
ледж на 1 курсе, всё казалось таким новым, 
необычным по сравнению со школой: пары 
по 1,5 часа, отработки, зачетная книжка, 
студенческий билет, сессии… 

И всё это казалось чем-то страшным, 
были вопросы в голове «А отрабатывать 
тяжело?», «А на зачетах, правда, так много 
вопросов?», «А как всё успеть?». 

Но буквально через пару недель эта тре-
вожность улетучилась, благодаря нашим 
преподавателям, которые в свою очередь 

стали главными наставниками в жизни 
каждого студента.

Вы, аккуратно подбирая подход к ка-
ждому, направляете нашу энергию в нуж-
ное русло, убеждаете, что у нас есть силы 
на возможные препятствия, передаете нам 
знания, свой бесценный опыт и наполняе-
те уверенностью относительно будущего. 
Радуетесь нашим взлетам, помогаете, когда 
что-то не получается, даете наставления и 
всегда поддерживаете. 

Вы создаете в колледже уютную, ком-
фортную атмосферу, помогающую легче 
осваивать различные дисциплины. 

И мы от всей души благодарим Вас за 
всё, что вы делаете! 

Уважаемый Наиль Мазгарович, уважа-
емые преподаватели! От имени всех сту-
дентов Медико-фармацевтического кол-
леджа поздравляем Вас с наступающим 
Новым 2024годом!

ильвина Михайлова,  
Медико-фармацевтический колледж

Для меня главным преподавателем в 
Казанском ГМУ является Альфия Мидха-

товна Закирова. Она является ярким при-
мером не только великолепного препода-
вателя, но и наставника, который знает 
почти каждого студента и выпускника пе-
диатрического факультета.

Альфия Мидхатовна использует свою 
методику обучения, где самое главное – 
слушать, взаимодействовать и думать. На 
ее занятиях никогда не бывает скучно, по-
тому что всегда узнаешь что-то новое.

Преподаватели всегда стимулируют нас 
стремиться к знаниям, стремиться к бла-
городству и бескорыстной помощи людям.

От всего педиатрического факультета 
мы хотели бы сказать вам, наши любимые 
преподаватели, спасибо за то, что Вы учи-
те нас быть настоящими специалистами! 
С наступающим 2024 годом!

тимур ибраГиМов, студент 6 курса 
педиатрического факультета

Проект газеты «Казанский медик»  
и Профкома обучающихся Казанского ГМУ

2023 год объявлен годом педагога 
и наставника. Педагог – это человек с 
большим и добрым сердцем, который 
заражает своих студентов любовью к 
знаниям, людям и миру. 

В нашем вузе все преподаватели за-
служивают уважения, ведь они стара-
ются на благо студента, чтобы он вышел 
лучшим специалистом в своей сфере де-
ятельности. 

Ольга Николаевна Морозова является 

заместителем декана факультета соци-
альной работы и высшего сестринско-
го образования, направление сестрин-
ское дело. Она с первого дня помогала 
нам освоиться, понять, что мы нужны и 
важны. По сей день она общается с нами 
бок о бок, всегда защищает наши интере-
сы и гордится тем, чего мы добиваемся. 
Ольга Николаевна именно тот человек, 
который придет к нам на помощь в лю-
бую минуту и никогда не бросит в беде. 
Мы безумно рады, что деканом нашего 
направления является именно она. 

Мы можем отметить всех преподава-
телей нашего вуза. Они – люди с боль-
шой буквы, которые всегда будут на на-
шей стороне. 

В канун прекрасного праздника, Но-
вого года, хотелось поздравить наших 
прекрасных педагогов, администрацию 
университета и Алексея Станиславовича 
с наступающим праздником! 

С наступающим Новым годом, уважа-
емые преподаватели! Пусть в Новом году 
не будет никаких преград! Пусть студен-
ты радуют вас своими знаниями, а вы, в 
свою очередь, делитесь ими, чтобы они 
откладывались в нашей памяти. Ведь 
после выпуска вы останетесь в нашей 
памяти надолго! 
Студенты факультета социальной работы 

и высшего сестринского образования
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 d Ну вот наконец-то начался по-настояще-
му зимний сезон! Открылись катки, лыж-
ные базы, и мы можем наслаждаться зим-
ними пейзажами любимой Казани.

По такому случаю СО «Лига выпускни-
ков КГМУ» решила взять интервью у заяд-
лого лыжника университета, профессора 
кафедры акушерства и гинекологии имени 
профессора В. С. Груздева Льва Александ-
ровича Козлова.

Ведь 5 декабря 1948 года состоялся пер-
вый старт лыжного сезона для студента 1 
курса Льва Козлова!

– Лев Александрович, расскажите о са-
мом незабываемом дне студенчества в Ка-
занском медицинском институте?

– Конечно, это первое сентября 1948 
года, когда был сделан первый шаг на пер-
вую ступеньку лестницы второго здания 
мединститута на улице Льва Толстого, дом 
№ 6. Вход охраняли (и сейчас охраняют) 
юноша и девушка с книгами в руках, сим-
волизирующих знания. Потекли чудесные 
студенческие годы…

– Какая кафедра Вам запомнилась боль-
ше всего за годы учебы?

– Сегодня, 75 лет спустя с того дня, если 
меня спрашивают какая кафедра запом-
нилась больше всего за годы учёбы, без 
раздумья отвечаю – кафедра физическо-
го воспитания.

Заведующий кафедрой Евгений Нико-
лаевич Гладких, неутомимый двигатель 
древней истины «Mobilis – vita est» при-
ложил много усилий, чтобы убедить нас, 
вступивших на врачебную стезю, в том, что, 
прежде чем лечить больного, врач должен 
быть сам здоров (Мedice, cura te ipsum).

Стадион «Динамо». Летом – лёгкая атле-
тика, зимой – коньки. Умеешь, не умеешь 
– иди и делай, как можешь, набирайся по-
ложительных эмоций.

– Лев Александрович, расскажите, каки-
ми видами спорта в то время увлекались 
студенты мединститута?

– Озеро Кабан, водная станция «Спар-
так». Плавание и входящая в моду гребля, 
которая быстро переросла в серьёзные 
спортивные состязания. Ваш покорный 
слуга стал в 1950 году чемпионом инсти-
тута на лодке-одиночке.

В институте появились чемпионы 
РСФСР: первым чемпионом среди сту-
дентов в боксе в наилегчайшем весе стал 
студент 3-го курса Заки Шакиров, на бай-
дарке двойке – пока студент, а в будущем 
член-корреспондент АН РТ, д.м.н., про-
фессор-эндокринолог Всеволод Василь-
евич Талантов со своим однокурсником 
Владимиром Унтербергером.

Выпускник КГМИ Юрий Павлович Ка-
линин, ещё будучи студентом, професси-
онально увлёкся академической греблей 
и стал в составе четвёрки распашной с 
рулевым 12-кратным чемпионом России, 
3-кратным чемпионом Спартакиады Рос-
сии, мастером спорта международного 
класса, первым мастером спорта по акаде-
мической гребле в России, первым чемпи-
оном Большой Московской регаты и Регаты 
балканских стран.

Стала олимпийской чемпионкой на 
байдарке одиночке Мария Шубина (в сту-
денческие годы мастер спорта по лыжам 
Маша Крюкова).

Очень хочется видеть портреты этих 
двух чемпионов среди почетных предста-
вителей нашего вуза.

– Лев Александрович, поделитесь с нами, 
студентами, чем же так интересна дата 
– 5 декабря?

– Ежегодно 5 декабря, в день «Сталин-

НОСТАЛЬГИЯ ПРОФЕССОРА,  
АКУШЕРА-ГИНЕКОЛОГА ЛЬвА КОзЛОвСКОГО

(к 75-летию со дня первого старта лыжного сезона 1948 года)

 e Лыжная команда «Медик», 5 декабря 1948 года. 1. Лев Козлов – в дальнейшем д.м.н., 
проф., заведующий кафедрой акушерства и гинекологии № 1 КГМИ; 2. Валентин Афанась-
ев – в дальнейшем военврач, полковник медслужбы; 3. Лев Зефиров – в дальнейшем д.м.н., 
проф., заведующий кафедрой физиологии КГУ; 4. Фаина Шагиахметова – в дальнейшем 
врач Республиканской психиатрической больницы РТ, жена  Л. Зефирова; 5. Данные не со-
хранились; 6. Роза Серазеева – в дальнейшем врач-реабилитолог; 7. Константин Егоров (ка-
питан команды) – в дальнейшем врач-уролог в г. Зеленодольск; 8. Иван Пузанов – в даль-
нейшем главный врач Республиканской офтальмологической больницы Мордовской Ре-
спублики, замминистра по кадрам; 9. Маргарита – в дальнейшем врач-офтальмолог, жена 
И. Пузанова; 10, 11, 12. Данные не сохранились; 13. Пётр Федоренко – в дальнейшем к.м.н., 
доц. кафедры инфекционных болезней КГМИ.

ской Конституции» в Казани официаль-
но начинался лыжный сезон проведени-
ем смешанной лыжной эстафеты 4 х 5 км. 
(Старт – мужчина, затем – юноша, женщина 
и завершал мужчина).

Это был популярный праздник, при-
влекавший не только молодежь. Старт и 
финиш были на лыжной базе, распола-
гавшейся на реке Казанке. Трасса сначала 
шла по руслу реки, затем уходила оврагом 
в ЦПКиО им. М. Горького, продолжалась по 
Козьим горам, возвращалась вновь по реке 
и хорошо просматривалась.

В этот раз наша команда (фотография) 
заняла в смешанной эстафете 3-е место и 
спортобщество «Медик» наградило нас пу-
тевкой в зимние январские каникулы в дом 
отдыха «Моркваши».

Этот физкультурный старт, состоявший-
ся тоже 75 лет тому назад, был для меня, 
только что вылупившегося из скорлупы 
домашнего очага, незабываемым днём. 
Общение со старшекурсниками и пре-
подавателями кафедры физвоспитания 
было интересным и наполняло уверенно-
стью в себе.

– Лев Александрович, но ведь в году 4 се-
зона, какие еще виды спорта Вас увлекали 
в мединституте?

– В непогожие дни проводились заня-
тия в спортзале на Маяковке. Волейбол, 
баскетбол, гимнастика, бокс, акробатика, 
фехтование, шахматы и др. Одним словом, 
«Mens sana in corpore sanа».

На втором курсе ходил «болеть» за од-
ногруппника-гимнаста Фарида Бахтиози-
на. Невысокого роста, подвижный он такой 
же был и по жизни, в будущем известный в 
Казани к.м.н., доцент, детский травматолог.

На акробатике «болели» за однокурсни-
ков Николая Морозова (в будущем извест-
ный в Казани и за её пределами торакаль-
ный хирург) и Валю Семёнову (в будущем 
акушер-гинеколог высшей категории, заве-
дующая родильным отделением железно-
дорожной больницы). Успешные акробати-
ческие выступления в паре способствовали 
созданию ими прочной семейной пары.

Сверхпопулярной была команда баскет-
болистов. До сих пор в ушах звучит боевой 

клич: «Зула, давай!». Ренат Зулкарнеев (в 
дальнейшем д.м.н., профессор, заведую-
щий кафедрой травматологии, ортопедии 
и военно-полевой хирургии КГМИ), Марс 
Муслимов (в дальнейшем военврач), Ма-
рат Абдрашитов (в дальнейшем тоже воен-
врач), Юлиан Миротворцев (в дальнейшем 
врач-нарколог), одногруппник Альберт 
Ахметов (в дальнейшем хирург, д.м.н., со-
трудник института им. А.В.Вишневского) 
и, конечно, бессменный капитан Эдуард 
Ситдыков (в дальнейшем академик АН РТ, 
д.м.н., профессор, заведующий кафедрой 
урологии КГМИ).

Эта команда весьма успешно выступала 
в студенческих соревнованиях различного 
уровня. В 1953 году завоевала первое место 
в студенческом чемпионате по баскетболу, 
став чемпионом РСФСР.

В волейболе запомнился Давыд Мен-
делевич (в будущем д.м.н., профессор, за-
ведующий кафедрой психиатрии Казан-
ского ГМИ).

В фехтовании – конечно Герман База-
ревич (в дальнейшем д.м.н., ведущий со-
трудник КНИИТО).

А самым таинственным и недосягае-
мым было фигурное катание на коньках, 
в котором лидером был Фаузей Юсупов (в 
дальнейшем д.м.н., ведущий сотрудник 
КНИИТО, автор многочисленных патен-
тов). Им составлен прекрасный фотоаль-
бом об истории фигурного катания в Каза-
ни, хранящийся в кабинете заведующего 
кафедрой физвоспитания Казанского ГМУ.

– Лев Александрович, среди стольких 
увлекательных видов спорта, что для Вас 
осталось приоритетным?

– В этом, втором учебном году, лыжи 
продолжали оставаться приоритетом. Тре-
нировались на пересеченной местности 
ЦПКиО им. М. Горького. Иногда под руко-
водством капитана команды студента Ко-
сти Егорова (в будущем врач-уролог в г. Зе-
ленодольск) делали длительные вылазки 
до Дербышек и обратно.

В феврале 1950 года участвовал в гонке 
патрулей на 15 км с грузом и макетом вин-
товки за плечами.

Весной перед экзаменами некстати за-

болел ангиной, которая, как оказалось, в 
соответствии с поговоркой «лижет суста-
вы, кусает сердце». Экзамены выдержал 
без троек, обеспечив себя стипендией, но 
в первый каникулярный месяц лежал в 
Шамовской больнице. Присоединившийся 
миокардит оставил в сердце «метку» – ча-
стичную блокаду, с которой я «дружу» всю 
жизнь. Мы вместе с ней в 1985 году успеш-
но участвовали во Всесоюзной альпиниа-
де в честь 40-летия Дня Победы в Великой 
Отечественной войне и 6 мая поднялись 
на восточную вершину Эльбруса (5642 м).

Ректор Казанского ГМИ проф. Х. С. Ха-
митов был поклонником горнолыжного 
туризма и держал во внимании мои наме-
рения взойти на вершину Эльбруса. На ра-
достях тут же послал телеграмму, которую 
он и зачитал на очередном заседании Учё-
ного совета в честь Актового дня.

– Лев Александрович, я знаю, что в лыж-
ном спорте множество направлений. Ска-
жите, Вы увлекались каким-то конкрет-
ным видом?

– Зимой 1951-го третий учебный год 
прошел под лозунгом «mens sana in corpore 
sano» – здоровый ум в здоровом теле. Рав-
нинные лыжи сменил на горные и прыж-
ки с трамплина. Они стали входить в моду.

Лыжи марки «Мукачево» были деревян-
ные, с металлическими кантами, которые 
мелкими шурупами привинчивались к лы-
жам. Ботинки к лыжам крепились специ-
альными ремнями.

Постепенно это увлечение стало пожиз-
ненной привычкой. Сейчас Казань обо-
гатилась своим хорошим горнолыжным 
комплексом на Свияге, а в магазинах до-
ступен хороший современный горнолыж-
ный инвентарь.

В парке был маленький 16-метровый 
трамплин. В спортобществе «Медик» об-
радовались и сказали: «равнину бегал, те-
перь будешь двоеборцем». Отказывался, 
как только мог, ссылаясь на перенесенную 
ангину и миокардит. Но не смог и в составе 
сборной команды «Медик» в декабре 1951 
года поехал в г. Яхрома на тренировку по 
прыжкам с 45-ти метрового трамплина. 
Затем выступал на первенстве ВЦСПС в г. 
Киров. Там прыгали мы с большого 70-ти 
метрового трамплина и бежали 16 км. При-
знаюсь, без особого успеха.

Этим соревнованием закончилось ув-
лечение и прыжками с трамплина, и рав-
нинными лыжами, а началось увлечение 
будущей специальностью – акушерством 
(Tertium non datur).

– Лев Александрович, осталось ли прин-
ципом занятие спортом на дальнейшую 
жизнь?

– Конечно! Всё произошло на четвёртом 
курсе. «Всё» – это два стратегических со-
бытия жизни: выбор специальности и же-
нитьба. Однако движение осталось прин-
ципом на всю жизнь. В СССР был хорошо 
развит туризм, поэтому летом – горный 
туризм, а зимой – горные лыжи, везде, где 
только можно было скатиться: от Козьих 
Гор в Казани, до Кавказских гор.

Последний раз выход на горнолыжный 
комплекс Свияга совершил 1 апреля 2021 
года в возрасте 91 год, отметив этим своё 
70-летие катания на горных лыжах. В 2022-
2023 годах вставал на равнинные лыжи.

Завершая наш разговор, хотелось бы по-
желать нынешним студентам и преподава-
телям Казанского ГМУ всегда стараться на-
ходить время для спорта. Ведь спорт – это 
вторая профессия врача!

Мария СтреМОухОва, руководитель  
СО «Лига выпускников КГМу»,  

студентка 6 курса лечебного факультета
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1 января – Альберт Сарварович Галявич, заведующий кафедрой кардиологии.
2 января – Динара Халимовна Нигматуллина, ассистент кафедры общественного здоровья и организации здравоохранения.
3 января – Альберт Гамилиевич Кадриев, ассистент кафедры детской хирургии.
3 января – Рустем Рафисович Шавалеев, ассистент кафедры общей хирургии.
6 января – Виктор Сергеевич Долинин, техник физлаборатории кафедры нормальной физиологии. 
9 января – Андрей Анатольевич Суханов, старший преподаватель кафедры медицинской и биологической физики с информатикой и медицинской аппаратуры.
10 января – Диана Хамитовна Гайнутдинова, главный библиограф информационно-библиографического отдела с сектором информационного обслуживания.
16 января – Саида Адиповна Ишманова, ассистент Института дополнительного образования.    
17 января – Анастасия Валерьевна Абляева, старший преподаватель кафедры гигиены, медицины труда.
17 января – Лейсан Ильдаровна  Мясоутова, ассистент кафедры госпитальной терапии.
19 января – Резеда Фидаиловна Хакимова, профессор кафедры клинической иммунологии с аллергологией.
23 января – Александр Николаевич Самойлов, заведующий кафедрой офтальмологии.
24 января – Дина Фуадовна  Ефимова, заведующая Ресурсным центром. 
24 января – Геннадий Петрович  Ишмурзин, доцент кафедры внутренних болезней.
27 января – Андрей Фаритович Нуризанов, плотник производственно-ремонтного участка.
27 января – Олеся Валерьевна Скороходкина, заведующая кафедрой клинической иммунологии с аллергологией.
28 января – Ильшат Ганиевич Мустафин, заведующий кафедрой биохимии и клинической лабораторной диагностики.   

Примите искренние и сердечные поздравления с юбилеем! 
От всей души желаем Вам крепкого здоровья, душевной гармонии, благополучия, неизменной поддержки родных и друзей. 

Пусть радость, оптимизм и удача никогда не покидают Вас, а все самые добрые слова и пожелания, сказанные в этот день, 
воплотятся в жизнь! Пусть в Вашем доме всегда царит достаток и счастье,  

а рядом будут верные друзья и близкие Вам люди! 

Поздравляем коллег,  
отмечающих юбилей в январе 2024 года

Есть немало праздников прекрасных,
Каждый наступает в свой черед.
Но на свете самый добрый праздник,
Самый лучший праздник – Новый год!!!

Каждый год в конце декабря к нам 
приходит волшебный, загадочный и 
удивительный праздник – Новый год! 
Он несет радость, веселье всем: и взро-
слым, и детям. И сохранить этот момент, 
когда чудо новогодней сказки входит 
на чуть-чуть в нашу жизнь, совсем не-
просто. В это время мы стремимся уви-
деть в окружающем нас мире как можно 
больше светлого, подумать о будущем и 
вспомнить о прошлом. У каждого из нас 
останутся свои воспоминания об уходя-
щем 2023 годе.

Для «Лиги выпускников КГМУ» про-
шедший 2023 год стал весьма плодотвор-
ным, наполненным большими и яркими 
событиями. Уходящий год стал рекорд-
ным по количеству юбилейных встреч 
выпускников университета (института) 
– было организовано и проведено в сте-
нах университета 27 встреч!

Для меня 2023 год оставил не только 
яркие события общественной работы в 
Лиге, но и интенсивную учебу на 6 кур-
се. Новый год – это не только конец чего-
то старого, но и начало чего-то нового! 
В конце уходящего года в Студенческом 
объединении «Лига выпускников КГМУ» 

появится новый руководитель. Меня же 
в Новом 2024 году ожидают государст-
венные экзамены, аккредитация и, я 
надеюсь, долгожданный статус выпуск-
ника Казанского ГМУ.

Пусть впереди у Студенческого объе-
динения «Лига выпускников КГМУ» бу-
дет много интересных и увлекательных 
событий! Хочется пожелать Президенту 

НП «Лига выпускников КГМУ» Зиннуру 
Мансуровичу Гараеву, команде и новому 
руководителю Студенческого объеди-
нения «Лига выпускников КГМУ» успе-
ха, дальнейшего развития, оптимизма 
и новых достижений!

31 декабря мы не только провожаем 
старый 2023 год, в этот день празднует 
юбилейный день рождения ректор Ка-

занского государственного медицин-
ского университета. Алексей Станисла-
вович, от всей души поздравляем Вас с 
днем рождения и желаем Вам крепкого 
здоровья, профессиональных и научных 
успехов, достижения всех целей по раз-
витию университета! Пусть приумножа-
ются все добрые традиции возглавляе-
мого Вами вуза!

«Лига выпускников КГМУ» поздрав-
ляет всех с наступающим Новым 2024 
годом и желает исполнения самых за-
ветных желаний! Пусть ощущение вол-
шебства, витающее в воздухе в предно-
вогодние дни, останется с вами навсегда!

Канун Нового года – это время, ког-
да мы ставим точку, переворачиваем 
страницу, начинаем все с чистого листа. 
Пусть все, что вы загадаете в эту празд-
ничную ночь, сбудется! Желаем никог-
да не переставать верить в чудо! Чудеса 
приходят, когда их ждешь.

Новый год – время открытий. Всег-
да будьте первыми! Пусть все самые 
смелые идеи и начинания воплотятся 
в жизнь! Мечтайте, дерзайте, творите: 
если верить в себя и людей, которые 
рядом, можно покорить самые высокие 
вершины!

Мария СтреМоухова, руководитель Со 
«Лига выпускников КГМу»,  

студентка 6 курса лечебного факультета

Лига выпускников поздравляет!
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